



Standard & Poor's baja un escalón calificación soberana de México

La calificadora bajó de BBB+ a BBB la nota soberana de México

La calificadora internacional **Standard & Poor's (S&P)** anunció la **reducción de la nota soberana de México, pasando la calificación crediticia de BBB+ a BBB**. La razón de esta baja, es que la institución financiera observa que habrá un impacto pronunciado en la economía mexicana a raíz de la propagación del Coronavirus.

Distintos analistas e instituciones estiman que la economía de México se contraerá alrededor del 3% este 2020, sin embargo, los análisis más pesimistas apuntan a que el desplome podría ser del 5% o más.

“Prevedemos un impacto pronunciado sobre la economía mexicana derivado de la combinación de shocks del COVID-19 -en México y Estados Unidos, su principal socio comercial- y de la caída en los precios internacionales del petróleo”, señaló S&P en un comunicado.

Además, **la calificadora indica que la perspectiva de la nota es negativa**, lo cual quiere decir que en el mediano plazo puede ser rebajada nuevamente.

“Estos shocks, aunque temporales, empeorarán la ya débil dinámica de la tendencia de crecimiento para 2020-2023, que refleja, en parte, menor confianza del sector privado y el poco dinamismo de la inversión”, apuntó la calificadora.

La calificación **BBB** está situada en el noveno escalón de la metodología utilizada por S&P y, se encuentra **2 escalones por encima de las calificaciones categorizadas como especulativas**.

Respecto a la posible baja de la calificación, **S&P señaló que estará a la espera de cuáles serán las políticas que implemente el gobierno para enfrentar esta crisis**, advirtieron que si observan una ejecución de políticas irregular o no efectiva, la nota sería rebajada de nuevo y, en ese caso quedaríamos a solo un escalón del grado especulativo.

Como ejemplo de lo anterior señalaron:

“El potencial debilitamiento de las finanzas públicas, debido al difícil balance entre sostener el crecimiento del PIB dada la baja base tributaria no petrolera del país y la rigidez en el gasto, y la creciente presión sobre Pemex, un potencial pasivo contingente para el soberano”.

Finalmente, respecto a **Pemex**, la calificadora señaló que la paraestatal se ha venido debilitando en los últimos años, pero que **enfrenta mayor vulnerabilidad debido a la caída de los precios del petróleo**.

Este movimiento en la nota, por supuesto, **mete presión a la economía mexicana y a las finanzas públicas del país, sobre todo por la tormenta generada por el coronavirus y la guerra de precios del petróleo**, que ha depreciado al peso frente al dólar a niveles históricos y han hecho colapsar el precio de la mezcla mexicana por debajo de los 20 dólares por barril. En ese sentido, si el gobierno no toma medidas urgentes, corremos el riesgo de que, calificadoras como Fitch y Moody's también recorten la nota y compliquen más la situación.